



Stadt Kamen

Der Bürgermeister

Fachbereich Recht, Ordnung, Feuerwehr
und Rettungsdienst

Vorlage

Nr. 9/2006

vom: 13.03.2006

Mitteilungsvorlage

öffentlich

TOP-Nr.	Beratungsfolge
	Straßenverkehrsausschuss

Bezeichnung des TOP

Hinweisbeschilderung zum SportCentrum Kamen.Kaiserau

Der Fußball- und Leichtathletikverband Nordrhein-Westfalen hat die bisherige Sportschule Kaiserau in „SportCentrum Kamen.Kaiserau“ umbenannt.

Ausschlaggebend für die Namensänderung war die Tatsache, dass neben der Sportschule in den Neubauten künftig auch ein Sporthotel und ein Sportkongreßzentrum vorhanden sein werden.

Die bisherige Bezeichnung war daher nicht mehr angemessen.

Vom Fußball- und Leichtathletikverband Nordrhein-Westfalen war zunächst angedacht, den bisherigen Namen „Sportschule Kaiserau“ nur in „SportCentrum Kaiserau“ umzubenennen.

Nach Gesprächen der Verwaltung mit der Leitung des SportCentrums bezüglich der Namensgebung wurde seitens des SportCentrums der Name in „SportCentrum Kamen.Kaiserau“, welches auch als Logo fungiert, geändert.

Die Verwaltung sieht vor dem Hintergrund eines integrierten Hinweises auf die Stadt Kamen die Möglichkeit, den Bekanntheitsgrad der Stadt zu erhöhen und erhofft sich Synergieeffekte.

Aus grundlegenden Überlegungen, aber auch nachdem bekannt ist, dass die spanische Nationalmannschaft im Rahmen der Fußballweltmeisterschaft im SportCentrum Kamen.Kaiserau Quartier nehmen wird, ist von der Verwaltung die Notwendigkeit gesehen worden, die bisherige wegweisende Beschilderung „Sportschule Kaiserau“ im Einvernehmen mit der Leitung des SportCentrums Kamen.Kaiserau der neuen Namensgebung anzupassen.

Dies hatte u.a. folgenden Hintergrund:

Durch die Quartiernahme der spanischen Nationalmannschaft im SportCentrum Kamen.Kaiserau werden nicht nur die Mannschaft und deren Betreuer anreisen, sondern auch eine Vielzahl von Journalisten.

Diesen werden nach Eröffnung der Fußballweltmeisterschaft am 09.06.2006 zahlreiche Fans aus Spanien bzw. der ganzen Bundesrepublik folgen, die mit Bussen, eigenen Pkw's und mit Leihwagen von den Flughäfen in Nordrhein-Westfalen anreisen werden, um ihre Mannschaft zu begleiten.

Darüber hinaus wird auch eine Vielzahl deutscher Fußballfans den Trainingsstunden der spanischen Nationalmannschaft beiwohnen wollen.

Eine unkorrekte Beschilderung würde den gastfreundlichen Leitsatz „Zu Gast bei Freunden“ entgegenstehen.

Mittelfristig wäre ohnehin eine Überarbeitung der wegweisenden Beschilderung erforderlich.

Im Zuge der Überprüfung der zu ändernden Hinweisbeschilderung sind vereinzelt auch Verbesserungen in der Hinweisbeschilderung vorgenommen worden.

Im Einzelnen ergibt sich folgende Hinweisbeschilderung:

Von den Abfahrten der Bundesautobahn 2 (aus Fahrtrichtung Hannover wie aus Fahrtrichtung Oberhausen) auf die B 61 (Lünener Straße) wird die Wegweisung zum SportCentrum Kamen.Kaiserau wie bisher über die Kreuzung B 61 (Lünener Straße/Am Langen Kamp/ Buckenstraße), dann über die Straße Am Langen Kamp zum Kreisverkehr Am Langen Kamp/Westicker Straße geführt.

Anschließend wird die Wegweisung über die Westicker Straße zum Kreisverkehr Westicker Straße / Germaniastraße fortgesetzt; von wo aus die Wegweisung über die Germaniastraße - Jahnstraße zur Jacob-Koenen-Straße führt, wo das SportCentrum Kamen.Kaiserau ihren Sitz hat.

Falls an den Autobahnabfahrten der BAB 2 Fahrzeugführer irrtümlich auf Kamen-Zentrum fahren, ist eine Wegweisung auf der Lünener Straße (B 61) vorhanden, die die Kraftfahrzeugführer über die Hilsingsstraße, Germaniastraße zur Jacob-Koenen-Straße führt.

Aus Richtung Dortmund-Landstrop bzw. Lünen-Niederaden kommende Kraftfahrzeugführer werden am Kreuzungsbereich Lindenallee / Westicker Straße über die Westicker Straße, dann über die bereits genannte Wegweisung am Kreisverkehr Am Langen Kamp / Westicker Straße zum SportCentrum Kamen.Kaiserau geführt.

Aus Richtung Dortmund-Husen kommende Kraftfahrzeugführer werden ab Kreuzung Lortzingstraße / Lindenallee / Robert-Koch-Straße / Einsteinstraße über die Robert-Koch-Straße zum Kreisverkehrsplatz Germaniastraße / Händelstraße / Robert-Koch-Straße / Wasserkurler Straße geführt.

Von dort führt die Wegweisung über Germaniastraße, Königstraße zur Jacob-Koenen-Straße.

Aus Fahrtrichtung Unna-Massen kommende Kraftfahrzeugführer werden vor dem Kreisverkehr Händelstraße / Germaniastraße / Robert-Koch-Straße / Wasserkurler Straße über die Germaniastraße – wie vorab genannt – geführt.

Aus Richtung Werne bzw. Hamm kommende Kraftfahrzeugführer werden an der Kreuzung Westring / Lünener Straße / Hochstraße über die Lünener Straße zuerst in Fahrtrichtung Lünen geleitet, wo sie dann über die Hilsingstraße zum SportCentrum Kamen.Kaiserau geführt werden.

Falls hier irrtümlich Kraftfahrzeugführer auf das Ziel Kamen-Zentrum weiterfahren und auf die Koppelstraße abfahren, wird eine Hinweisbeschilderung über die Koppelstraße – Westicker Straße – Kreisverkehr Westicker Straße / Germaniastraße zum SportCentrum Kamen.Kaiserau angeboten.

An den Autobahnabfahrten der BAB 1 (aus Fahrtrichtung Köln bzw. Bremen kommend) erfolgt die Ausschilderung ebenfalls wie bisher zum SportCentrum Kamen.Kaiserau über dieHochstraße. Dort wird an der Abfahrt „Zentrum“, ein entsprechender Hinweis in **den** Tabellenwegweiser integriert.

In der Folge werden die Kraftfahrzeugführer auf dem Sesekedamm über die Bahnhofstraße – Westicker Straße über die bereits bekannte Wegweisung am Kreisverkehr Westicker Straße / Germaniastraße zum SportCentrum Kamen.Kaiserau geführt.

Eine weitergehende Hinweisbeschilderung erübrigt sich, weil Kfz-Führer, die von Bönen bzw. Unna aus zum SportCentrum Kamen.Kaiserau fahren, auf der B 233 (Hochstraße) auf die Wegweisung stoßen werden.

Insgesamt müssen auf 17 Vorweg- bzw. Tabellenwegweisern Änderungen bezüglich der neuen Namensgebung „SportCentrum Kamen.Kaiserau“ vorgenommen werden. Weiterhin müssen 18 Pfeilwegweiser und 3 Tabellenwegweiser neu erstellt werden.

Durch die Optimierung der Hinweisbeschilderung werden Kosten in Höhe von ca. 30.000,00 € anfallen, die aus dem Produkt 54.01.02 / 523200-601 finanziert werden.

Für die Führung von Fußgängern und Radfahrern ist ein Hinweisschild auf deutsch und spanisch am Bahnhof Kamen geplant.

Auf diesen werden die Wegweisung zum SportCentrum Kamen.Kaiserau und die Verkehrsmittel, die als Transportmittel zur Verfügung stehen, ausgeschildert sein.

Am Bahnhof Methler soll ein Hinweiszeichen – ebenfalls auf deutsch und spanisch – ausgeschildert werden, auf dem die Wegweisung aufgeführt sein wird.